ALFREDO CARNOT D'LISLE (1854-1921)

Hoy, 24 de mayo 2021, conmemoramos el Aniversario 167 del natalicio de un destacado independentista, cirujano dental, nacido en la ciudad de Matanzas, un día como hoy, en 1854.

Cursó sus primeros estudios en el Colegio «La Empresa» de los hermanos Guiteras. Muy joven comenzó a trabajar en una platería, donde aprendió el oficio, el que abandonó para laborar como auxiliar del dentista *Dr. Charles W. Raffo*, establecido en Matanzas, de quien fue ayudante y discípulo, iniciándolo en los estudios de cirugía dental.

Al iniciarse la Revolución de Céspedes, en 1868, Carnot sólo contaba catorce años y, aunque la guerra no irrumpió en el territorio matancero, los cubanos patriotas no dejaron de conspirar, colaborando con quienes peleaban por la causa de la emancipación de la isla. Acompañando a su padre, el joven Alfredo concurría a las reuniones que realizaban en Pueblo Nuevo, los conspiradores Tomás Santamaría (que ocupaba un puesto en el Ferrocarril de Matanzas), Diego Marchena (farmacéutico de Pueblo Nuevo), Carlos Parquet, Manuel Serret, Gabriel Osuna (mecánico), Antonio Barnet (hermano del Dr. Barnet), Marcelín Rodríguez y otros.

Se trasladó a los Estados Unidos para cursar la carrera de cirugía dental, matriculándose en el Colegio de Filadelfia. Mientras estudiaba se vinculó a la Junta Revolucionaría de Filadelfia y a la Asociación Cubana «Caballeros de la Luz». Se graduó de doctor en cirugía dental el 28 de febrero de 1874.

Regresó a Cuba y trató de incorporar su título en la Universidad de La Habana, sin conseguirlo en una primera gestión, logrando finalmente que se le habilitase su título el 23 de marzo de 1881.

El 27 de noviembre de 1892, en la notaría del Lcdo. Núñez de Villavicencio, acompañado del Dr. Mateo I. Fiol, el Rvdo. Pedro Duarte y Pastor Moinelo, dejaron constituida la Logia «Caballeros de la Luz», fraternidad masónica que albergaba una acción revolucionaria que mereció elogios de Martí.

En los preliminares de la Guerra del 95, *Carnot* fue uno de los más audaces conspiradores cubanos y uno de los mejores auxiliares que tenía el Comité Revolucionario de Matanzas, presidido por el *doctor José Ortiz Coffigny*. Obligado a refugiarse en La Habana, cuando terminó la guerra asumió como Alcalde de Matanzas, el 19 de octubre de 1898.

Falleció en su ciudad natal, el 28 de julio de 1921.

REFERENCIAS BIBILIOGRÁFICAS:

Dollero, A. «Cultura Cubana». La provincia de Matanzas y su evolución. La Habana 1919.

Le Roy, Luis F. Notas del expediente universitario. Archivo Central de la Universidad de La Habana.

Rodríguez Rivero. Luis. «Biografía del doctor Alfredo Carnot y D' Lisle». La Habana 1968.